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全國政協主席汪洋在會上作
工作報告，涉台內容較以往簡

單。島內學者認為，大陸不會為兩岸當前局勢變化所
動，「和平統一、一國兩制」的基調不變。

在部署2020年主要工作方面，涉台部分在「要做好
大團結大聯合工作」章節之下。汪洋提到，深化同台灣
島內有關黨派團體、社會組織、各界人士交流交往。在
回顧2019年全國政協工作重點中，汪洋提到政協在去
年參與舉辦第十一屆海峽論壇，曾就兩岸基層治理和台
灣各界交流、溝通。

相比蔡英文2016年上任至今的政協報告，今年的報
告中沒有反「台獨」，也沒有「九二共識」字眼。在
2019年全國政協會議上，汪洋報告工作任務涉台部分，
強調要「認真學習貫徹習近平總書記在《告台灣同胞
書》發表40周年紀念會上的重要講話精神，堅決反對
『台獨』」。

陸有能力主導兩岸關係
島內中國文化大學發展研究所教授龐建國接受採訪時

表示，兩岸不管官方多冷淡、多僵持，但是大陸透過加
強同台灣各界人士的交流來促進兩岸關係的發展，這是
非常明確的方向，「和平統一、一國兩制」的基調是不
變的。

他分析，在蔡英文5月20日的就職講話後，政協報告
篇幅小，也證明了大陸有信心、也有能力牢牢掌握住兩
岸關係的主導權、主動權。因此不會把兩岸當前的所謂
的「動盪」看得太重，一切仍以大局發展為考量。現階
段，大陸以疫情、經濟發展為重，當回到全球競爭力領
頭羊的位置，那麼和平統一也是順勢而來的。

中國文化大學政治系教授陳一新表示，蔡英文的就職
演講兩岸部分也比4年前少了，大陸的報告也算是一種
冷回應。他也認為，報告強調要深化與島內各界人士的
交流交往，契合大陸正在推動「新基建」，預料接下來
的對台工作，一方面會吸引高科技的台商台企到大陸投
資，另一方面則加強吸引台青到大陸發展。 ■中通社
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任何人任何勢力
都無法阻擋祖國統一
香港文匯報訊 5月20日，蔡英文

在台北就任新一屆台灣當局領導
人，開始第二個任期。蔡英文在其
就職講話中，聲言「兩岸關係正處
於歷史的轉折點」，「避免對立與
分歧的擴大」。世人又一次見識了
蔡英文妖言惑眾的「話術」。

頻頻操弄「兩岸脫鈎」戲碼
中央廣播電視總台「海峽時評」

欄目評論文章指出，光天化日之
下，蔡英文大言不慚的這套說辭，
令人鄙夷。長久以來，民進黨私心
膨脹，自以為有洋爹撐腰，蓄意製
造、操弄「兩岸脫鈎」戲碼，企圖
從地理和法理上切割台灣與大陸的
關係，頻頻上演「經濟脫中」「文
化去中」「民意恐中」鬧劇。
全球新冠疫情暴發，民進黨當局

利用各種場合「以疫謀獨」的表演
更是醜態百出、丟人現眼。極少數
「台獨」分子藉機興風作浪，又鼓
噪起「法理台獨」。
為了達到其不可告人的目的，這

幫數典忘祖的敗家子更是「挾洋自
重」，仰人鼻息、忘乎所以，甘當
遏制大陸發展、民族復興的「馬前
卒」「絆腳石」。

「台獨」是逆流和絕路
然而，無論有多少艱難險阻，祖

國統一是中華民族偉大復興的歷史
必然。逆潮流而動的跳樑小丑們遲
早會被打回原形。誠如國台辦發言
人馬曉光所指出，「台獨」是逆
流，是絕路。我們堅持「和平統
一、一國兩制」基本方針，願意為
和平統一創造廣闊空間，但絕不為
各種形式的「台獨」分裂活動留下
任何空間。我們有堅定的意志、充
分的信心、足夠的能力捍衛國家主
權和領土完整，絕不容忍任何分裂
國家的行為，絕不容忍任何外部勢
力干預中國內政。
文章強調，海峽兩岸是兩岸同胞

的共同家園，台灣同胞是我們的骨
肉天親。大陸將繼續團結廣大台灣
同胞，共同努力促進兩岸同胞交流
合作，融洽兩岸同胞感情，深化兩
岸融合發展。
隨着祖國大陸綜合實力的快速提

升，大陸牢牢掌握着對兩岸關係的
主導權、主動權。蔡英文和民進黨
當局要明白：實現祖國完全統一，
是全體中華兒女的共同願望，是中
華民族根本利益所在。任何人任何
勢力都無
法阻擋祖
國統一！ ��
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應盡快修訂《反分裂國家法》
警惕蔡英文推「法理台獨」全國台聯副會長楊毅周倡議：

香港文匯報訊（記者 趙

一存 兩會報道）全國政協

委員、全國台聯副會長楊毅

周21日在接受記者視頻連

線採訪時指出，最近兩年，

兩岸關係持續緊張，「責任

在台灣當局」，特別是疫情

發生後，民進黨當局「以疫

謀獨」，利用疫情煽動兩岸

對立，非常惡劣。他認為，

蔡英文「5．20」講話仍拒

不承認「九二共識」，還宣

佈成立「修憲」委員會，給

兩岸關係帶來嚴重隱患，

「有可能打開潘多拉的盒

子，推進『法理台獨』。」

目前來看，兩岸關係嚴峻複

雜局面前所未有，中國應盡

快修訂並重申《反分裂國家

法》。

美魚雷售台 中方提嚴正交涉
香港文匯報訊 據中新社報道，美國國

務院當地時間20日宣佈批准以1.8億美元
向台灣出售18枚重量級魚雷。中國外交
部發言人趙立堅21日在例行記者會上作
出回應，他指出，中方堅決反對美售台武
器，已向美方提出嚴正交涉。
有報道稱，美國國務院日前宣佈批准向
台灣地區出售武器。有記者在會上就此事
詢問中方看法。
趙立堅回應稱，中方堅決反對美售台武
器，已向美方提出嚴正交涉。
「我們敦促美方切實恪守一個中國原則
和中美三個聯合公報規定，停止售台武器
和美台軍事聯繫，以免對中美關係和台海
和平穩定造成進一步損害。」他說。

買美軍火只會損台海穩定
國務院台辦發言人馬曉光21日應詢表
示，我們堅決反對美國向中國台灣地區出
售武器，反對美同台進行軍事聯繫等任何
形式的官方往來。
馬曉光指出，民進黨當局一再用台灣納
稅人的血汗錢購買美國軍火，只會損害台
海和平穩定，損害台灣民眾利
益。
台灣前海軍副參謀長、退役中
將蘭寧利昨日接受中通社記者採
訪時表示，這一筆軍售並無任何
特殊意義，時間應該也只是剛好
這一天而已。島內有些人是太過
自我膨脹，把自己的地位抬得太

高。

專家：台軍「走夜路吹哨兒」
軍事專家、鳳凰衛視評論員宋忠平同日

對記者指出，這個型號的魚雷不是台軍第
一次採購，而是上一次採購後續交貨的第
二批次，因此不用把這筆軍購的意義誇
大，靠幾枚魚雷來給「台獨」分子壯膽也
根本不可能。這件事情只能表明台灣「以
武拒統」的想法絲毫沒變，就是希望提高
其戰鬥力。對美國而言，這就是一筆生意
而已。
在宋忠平看來，魚雷本身就是一種常規

兵器，儘管其性能不斷提升，威力不斷增
加，但畢竟是一個相對老舊的裝備，怎麼
能算是一個不對稱戰略？再加之它的平台
本身不具備優勢，所以其戰鬥力也不可能
體現出來。
因此，台軍購買這些武器裝備根本無助
於提升台軍的戰鬥力，這一點台軍完全是
「走夜路吹哨兒」，給自己壯膽，僅此而
已。花納稅人的錢，根本得不到應有的戰
鬥力，這就是一個不爭的事實。

楊毅周表示，兩岸關係持續緊張，責任在台灣
當局，因為台灣當局既不承認「九二共

識」，不願放棄「台獨」主張，不斷打壓兩岸的交
流合作。特別是大陸為推動兩岸發展，讓台灣同胞
享受同等待遇，吸引很多台灣同胞到大陸來，並形
成了第二波新進大陸潮，「這引起了台灣當局的恐
慌」。
他指出，台灣當局不惜一切代價阻礙、打壓兩岸

關係，推出了很多類似所謂「反滲透法」之類的東
西，製造「綠色恐怖」，導致兩岸關係日趨緊張。
另外，蔡英文「5．20」講話仍然拒不承認「九二共
識」，還宣佈成立「修憲」委員會，有可能打開潘
多拉魔盒，推進「法理台獨」，給兩岸關係帶來致
命衝擊。

要劃清兩岸關係底線
「兩岸關係嚴峻複雜局面前所未有」，楊毅周坦

言，所有這些都使得未來兩岸關係的發展不樂觀，應
作好充分的準備來應對當前兩岸關係嚴峻複雜的局
面。他認為，大陸一方面要盡最大努力推進兩岸交流
合作，保障台胞合法權益，另一方面要提高警惕，把
反對「台獨」和遏制「台獨」放在重要位置，劃清兩
岸關係的底線紅線。

他還強調，今年是《反分裂國家法》出台15周
年。15年來，形勢發生了大變化，當前應修訂並重
申《反分裂國家法》，使之更加細緻，更加落在實
處，在當前發揮更重要的作用。保護兩岸關係和平
發展，維護台灣同胞合法權益，讓法律條文有可操
作性。

民進黨「以疫謀獨」
楊毅周還指出，疫情發生後，民進黨當局「以疫謀
獨」，利用疫情煽動兩岸對立，不斷撕裂情感、製造
矛盾，非常惡劣。對於後疫情時代兩岸如何加強經濟
文化交流，他表示，越在兩岸關係不好的時候，越要
促進兩岸的交流，兩岸交流不能斷、不能少、不能
停。
在同一連線中，楊毅周還談及民進黨當局通過所謂
的「反滲透法」，引發一系列的寒蟬效應，「確實造
成了『綠色恐怖』，讓很多台商台胞在交流時心有餘
悸，已成為兩岸交流的一個絆腳石」。
他認為，大陸心態從容，堅持促進兩岸深度融合發
展，「只要對台灣同胞有利的事情，我們都要努力去
做。」所以，「即使是台灣當局故意羅織罪名來恐
嚇，我們也不怕。」楊毅周強調，「台灣當局傷害台
胞的利益，不得人心，也很難得逞。」

▶ 趙立堅回應稱，中方堅決
反對美售台武器，已向美方提
出嚴正交涉。 網上圖片

■ 出席全國政協大會的委員們昨日抵達
天安門廣場。 新華社

■委員們認真聽會。 新華社

■全國政協委員步入會場。 新華社


